

La Constancia

con el presidente del Centro Católico, no tiene más que pedir comunicación con el número 745, donde, desde hoy hasta el domingo habrá a todas horas del día quien pueda contestarles.

Cabos sueltos

La Comisión de la manifestación en el gobierno.—Una coladura del gobernador.—Nueva arbitrariedad.—No nos extraña.—Cunde el movimiento.

Como en otro lugar de este número verán nuestros lectores, ayer celebró la Comisión de la Manifestación una curiosísima conferencia con el señor gobernador, en la cual tuvieron que dar no pocas lecciones de constitucionalismo a nuestra primera autoridad, que resurrió a la teoría del mal menor, para salvar su inconsistencia. Véase la muestra.

No es posible señor gobernador desconocer los derechos que garantiza la Constitución, decían los comisionados, prohibiendo un acto como el de la manifestación garantida por la igualdad actual del modo arbitrario que se está haciendo.

Gobernador.—Les diré a ustedes: Ciento que la Constitución no sale bien librada, pero hay que tener en cuenta, que se corre el peligro de que se perturbe el orden, y que se ocasionen perjuicios a San Sebastián; y entre ambos males, el gobernado se decide por el agravio a la Constitución que considera el menor.

Y eso lo ha aprendido de ustedes.

Los de la Comisión todos en massa.

De nosotros no, señor gobernador.

De ninguna manera.

El señor Serrano. Ha sido gracioso el incidente.

El señor Urquiza. Y que nos ha dado motivo para hacer todos esta espontánea manifestación.

A las once de ayer mañana se recibió del señor Obispo de la Diócesis el siguiente telegrama, contestación a otro que le había dirigido la junta:

«Faculte Arciprestes Guipúzcoa, autoríen比ación para que

domingo próximo siga su eritro, y celebración en Misa última San Sebastián.

Saluda y bendice Janta.—Obispo.

Como la noticia era importantísima por haberse de celebrar la manifestación en día festivo, se tiró inmediatamente un suplemento para darla a conocer, y trasladarla a los pueblos de la provincia.

Pero el señor gobernador ordenó recogerlo. ¿Por qué creerán ustedes? Pues por que no llevaba pie de imprenta.

¿Y dónde lo llevan señor gobernador? a su gobernería que por todas partes pulula en nuestras calles, y que son suplementos, harto más notorios que ese infonseco telegrama?

Cuando la autoridad llega a esos extremos inconcebibles de abuso de poder, es que está a punto de revolucionarse.

Nos telefónean desde Madrid, que las fuerzas que vienen a San Sebastián traen la orden de impedir el paso hasta por las vías ordinarias de comunicación; pegan fuerte.

Y en cambio el señor Canalejas decía a los periodistas, según leemos en la prensa.

He recibido una confidencia diciéndome, que un sacerdote es a repartiendo revólveres entre jóvenes vizcaínos.

Y no puse a creer que haya un sacerdote que sea inducitor para el derramamiento de sangre.

Y no es inducida para el derramamiento de sangre la orden de pegar fuerte, a quien quiere ejercer un derecho constitucional, con todas las de la ley?

Caracoles con las sensibilidades del señor Canalejas!

De todas partes recibe nuestro querido Jefe, telegramas entusiastas a la manifestación, o cual prueba que cuando el entusiasmo por toda España, como un reguero de pólvora.

La absoluta carencia de espacio nos impide hoy el publicarlos.

Mañana veremos de hacer un esfuerzo para darles cabida. Y siguiendo adhesiones de todos nuestros amigos, periódicos, centros, entidades y Juntas, que el movimiento se digne expandiendo.

Canalejas autorice la manifestación del domingo.

Siguen recibiéndose telegramas de protesta contra el gobierno por su actitud intransigente que es calificada de torpe.

CONSEJO

A las tres de la tarde han comenzado a llegar a la presidencia los ministros para celebrar Consejo.

Los ministros han entrado precipitadamente sin conversar con los periodistas.

Ha llamado esto la atención.

Concédele gran importancia a esta reunión ministerial, por lo mismo que se ha guardado reserva.

Créese que se tratará de la manifestación católica en San Sebastián y de la huelga de los mineros de Bilbao.

La expectación es enorme.

Al entrar en el consejo solo el señor Cobian hizo declaraciones.

Dijo que aunque llevaba repleta la cartera, eran papeles que no tenían relación con el consejo entre ellos des expedientes que le envió desde San Sebastián García Prieto.

El ministro de la Guerra se limitó a decir que no había movilización de tropas por ahora.

Negó también que estén preparadas en Madrid tropas para ir a Bilbao.

Se cree que el consejo terminará a las cinco ó a las seis.

El se ocuparán de la huelga de Bilbao y de las precauciones que deben adoptarse con motivo de la huelga del domingo.

También dará cuenta el señor García Prieto de la cuestión religiosa.

Después del consejo el señor Canalejas irá a su finca de Otero.

El señor García Prieto a las Rozas.

Burrel a San Rafael y Merino saldrá en el expres para Bilbao.

MAS DEL CONSEJO

Dedicóse a resolver asuntos administrativos, informan los proyectos presentados en consejos anteriores.

SERVICIO MILITAR

OBLIGATORIO

Aprobáronse las bases del servicio militar obligatorio, y se acordó la distribución de fondos entre las representaciones extraordinarias que van a Méjico y Chile.

Acordóse presentar otro proyecto determinando las fundaciones benéficas de enseñanza que habrán de administrarse por el ministerio de Instrucción Pública.

Caboté presentó un proyecto de Código de minería que comprenda cuantos puntos se relacionen con los conflictos que se suscitan entre el capital y los obreros mineros.

El mismo dio cuenta de la creación de una Dirección de Comercio.

Quedaron pendientes de estudio del Consejo próximo el indulto de dos penas de muerte.

LA CUESTIÓN

RELIGIOSA

Nada se trató de la cuestión religiosa por hallarse suspendidas las negociaciones con Roma.

MANIFESTACION

CATÓLICA

Merino y Aznar enteraron a sus compañeros de las conferencias celebradas con las autoridades de Bilbao y San Sebastián para acordar en Consejo

jo las medidas de precaución y represión.

LAS HUELGAS

Se concedió a Merino plena representación para atender y resolver los asuntos todos de las huelgas en las poblaciones donde marcha.

Ratificóse la prohibición de la manifestación, y visto que insisten sus directores en actitud amenazadora (no es cierto, sino en la del ejercicio de un derecho) el gobierno está resuelto a adoptar cuantas medidas de represión estime oportunas.

Acordóse que todos los ministros permanezcan en Madrid el domingo, comunicándose con San Sebastián, con Merino y Prieto.

VIAJE DE MERINO

En el expres salió para Bilbao acompañado de Soldevila, Manuel Bueno jefe del negociado, el jefe de orden público señor Moreno y su secretario particular señor Cestinas.

Despidiéronle Canalejas y los demás ministros, directores, subsecretarios, diputados y senadores de la mayoría.

El presidente dijo. Creo que saldrá victorioso pues lleva la fuerza del derecho y la confianza del gobierno.

Al arrancar el tren hubo aplausos y un viva Canalejas que quedó incontestado. Siendo este hecho objeto de muchos y sabrosos comentarios.

PRECAUCIONES

El ministro de la Guerra ha dado órdenes terminantes a las autoridades militares para que el domingo ocupen con tropas toda la ciudad de San Sebastián.

A las cinco de la madrugada saldrán para San Sebastián los regimientos de infantería de Saboya y el de caballería de busques de Pavia.

El gobierno está dispuesto a reprimir energicamente el alto ilegal por haber prohibido la manifestación (buena fuente de derecho).

Al salir de la estación dijo el señor Canalejas a los periodistas, que se habían cruzado órdenes a los gobernadores de San Sebastián para que las calles sean ocupadas por las tropas el domingo próximo que ha dado órdenes a los alcaldes que se ha prohibido la manifestación y en las responsabilidades que incurrirán el que tome parte.

Manifestó que ha recibido muchos telegramas de los católicos extrañándose de la actitud del gobierno.

A mí no me preocupa la manifestación, dijo, le temo más a las huelgas.

DEL FERROL

Al Ferrol han llegado periodistas ingleses habiendo sido recibidos por numeroso público.

El gentío que se aglomera a los muelles la mayor parte constructora dio muchos vivas y dispararon chupinazos al mismo tiempo que las bandas de música ejecutaban boinas composiciones.

Los ingleses fueron obsequiados con un espléndido banquete y después visitaron el arsenal, admirando la riqueza que allí se encuentra.

La prensa local también les obsequió un té al que asistieron doscientos.

Entre se les a los escritores ramos y filos el galardón con cintas de colores de ambas naciones.

En lanchas y vapores hicieron una excursión visitando los

pueblos de que los alrededores enclavaron en la bahía.

Los periodistas han quedado encantados de las bellezas que han presenciado y por la tarde salieron para Coruña dispensándoles una entusiasta despedida.

VARIAS NOTICIAS

Dicen de Barcelona que se instaura sumaria por agresión en el que ha declarado el señor Sol y Ortega.

El gobernador de Orense ha manifestado que piensa reprimir la algarada que allí se ha levantado con mano dura, cuya perturbación ha ocasionado la tirantez que hay entre católicos y radicales.

En las ramblas se forman compactos grupos y se limitan a seguir a los supuestos vendedores de hojas radicales.

Rodeanlos numerosos pelotones de seguridad e intervienen en las reyertas, procurando disolver los grupos, cuyo estado mantiene una tranquilidad grande en el vecindario.

Igual tranquilidad producen grupos de socialistas en Langreo, repartiendo manifiestos y excitando solidaridad a la huelga general en caso de que se note en el gobierno que haya parcialidad con los patronos de Bilbao.

Dicen de Cádiz que los intelectuales gaditanos están disgustados por la mala redacción del programa del centenario, teniendo presente que su circulación ha de verse en toda España y en el Extranjero.

El Prior de los Dominicos, allí en Sevilla ha expresado la gratitud al alcalde por la labor que se ha hecho referente a las congregaciones en la guerra de la Independencia.

Noticias

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes: H. P. I. de 18 años, mozo de estación de una herida en la mandíbula, la que le produjo Pablo Gambo.

Juan Ureña, de una herida en la cabeza, la que se produjo con una arma de fuego estando impidiendo en el caserío denominado Berube, encallado en el monte de Uña.

Antonio Ranteria, de 23 años, de una herida en los dedos medio y anular de la mano izquierda.

Atropello

En el puente de Santa Catalina estuvo a punto de ocurrir ayer una sensible desgracia.

Venía hacia San Sebastián, un coche, al trotar y un chico de once años llamado Ignacio Iturria, se montó en el estribo y así recorrió un pequeño troche.

En el momento en que intentó apartarse llegó un automóvil y de un topetazo le arrojó al suelo.

Conviene al cuarto de socorro solamente y por fortuna se le apreció una ligera contusión.

Nuestro Programa

EN EUSKERA

Se ha puado en nuestro idioma y en forma diafragmática el Programa del Partido Lutrista.

Escasamos encarecer a nuestros amigos y en especial a los jóvenes la necesidad y conveniencia de adquirir y propagar este folleto a fin de que llegue a todas partes la doctrina que bellamente expuesta contiene.

Se paga de 0,10 pesetas. Los piden a 1000. h. c. dirigiéndose al Presidente de la Juventud Lutrista.—P. I. 3, principal.—San Sebastián.

Accidente desgraciado

A eso de las cinco de la tarde de ayer hallándose prestando servicio en el barrio de Amara el cañón Juan Rodríguez, se situó indispuesto y cayó y fue conducido al cuarto de socorro falleciendo a los pocos momentos de haber ingresado en el centro situado